



Mi Universidad

súper nota

Nombre del Alumno: Marco Antonio Méndez Ventura

Nombre del tema: Racionalismo

Parcial: I

Nombre de la Materia: Teorías y sistemas en psicología

Nombre del profesor: Luis Ángel Galindo Argüello

Nombre de la Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: I

Movimiento filosófico desarrollado particularmente en la Europa continental durante los siglos XVII y XVIII y caracterizado por la primacía que dieron a la razón en la fundamentación del conocimiento, la fascinación por la matemática y la defensa de la existencia de ideas innatas y de la intuición intelectual.

El término “racionalismo” se usa comúnmente en la historia de la filosofía para designar una cierta forma de fundamentar el conocimiento: cabe pensar que el conocimiento descansa en la razón, o que descansa en la experiencia sensible; así, puesto que valoraron más la razón que los sentidos.



El pensamiento de Pascal puede ubicarse dentro de la concepción esencialista dualista, dentro del racionalismo antropológico, porque considera, al igual que dicha teoría, que el hombre se compone de cuerpo y alma.

Señala que el hombre conoce el universo a través del pensamiento, al igual que lo hace con otras facultades (como el "corazón").

Pascal afirma que el hombre es un ser de "contradicciones", que es un ser grandioso y miserable a la vez. La grandeza del hombre proviene de conocer su miseria



El hombre es un ser mortal sometido a las enfermedades, al dolor; sin embargo, en tanto conoce su condición es grandioso, y esto es posible gracias al pensamiento.

La verdadera sabiduría del hombre está, según Pascal, en asumirse como un ser contradictorio; en conocer la propia grandeza y también las miserias.

El racionalismo propone a la razón como única fuente de la verdad, contrariamente a lo que afirma el dogma de la fe, y de lo que nos revelan los sentidos o la imaginación, que puede ser dudoso. Para los racionalistas, por medio de la razón se pueden conocer proposiciones fundamentales que permitan descubrir por deducción la verdad.

El racionalismo atribuye al hombre habilidades innatas que le permiten encontrar una explicación para todas las cosas. El fundamento de esta afirmación es el supuesto de que la mente del hombre posee la imagen de la totalidad de lo que existe y no reconoce diferencia entre el Ser y el pensar.



El término racionalismo sostiene que la base del conocimiento se centra en la razón, refutando la idea de los sentidos, ya que estos pueden conducir a la equivocación. Defiende a las ciencias exactas, por ejemplo las matemáticas, utilizando el método deductivo, como principal mecanismo para llegar al verdadero entendimiento.

La novedad del racionalismo frente a la tradición medieval radica en poner el acento en la autonomía de la razón, en dos sentidos: en que la razón tiene sus propias reglas, y en que la razón debe considerarse y analizarse a sí misma sin mediaciones externas a su perímetro y utilizando como vía de acceso una peculiaridad que le es propia y exclusiva, la autoconciencia.

Descartes intentando contestar a la pregunta «¿qué soy yo?» repasa los atributos del alma buscando alguno que la defina, es decir, que le sea substancial: «un cuarto (atributo) es el pensar: y aquí sí hallo que el pensamiento es un atributo que me pertenece, siendo el único que no puede separarse de mí.



El problema del racionalismo sigue siendo hoy un problema central en la reflexión epistemológica: conjugar razón y experiencia en la construcción del conocimiento humano sigue siendo una cuestión sometida a vaivenes pendulares; se ensaya un sometimiento de la razón a leyes empíricas y se fracasa, y si se opta por una universalidad de la razón, en forma de lógica

CONCLUSIÓN, 'RACIONALISMO'

Gracias a diversos filósofos, autores, que es un movimiento filosófico que se desarrollo hace muchos años en Europa continental, entendemos gracias a esto que se ocupa para fundamentar el conocimiento, como bien sabemos todos el racionalismo descansa en la razón o base a la experiencia que nosotros mismos adquirimos de acuerdo al tiempo.

Así como el universo esta compuesto por materia, masa, y diversas cosas y nosotros, es decir el hombre se compone por cuerpo y alma, que en psicología lo definimos como 'personalidad' y de este mismo modo sabemos que conocemos el universo a base de pensamiento.

El hombre, el ser humano nos definimos que todo nuestro aprendizaje, métodos, y acciones que tomamos sabemos que es a prueba y error, y base de los actos fallidos, de la miseria de uno propio, surge la grandeza, recordando que esa es una de las bases del racionalismo, de acuerdo a esto entendimos que para tocar el cielo tenemos que partir desde abajo, desde nuestras raíces, y base a toda la experiencia que sumamos, mejoramos, esto lo llamamos: REALISMO

BIBLIOGRAFIAS

PAGINA WEB:

[El Racionalismo de Descartes | La guía de Filosofía \(laguia2000.com\)](#)
[¿Qué es Racionalismo? » Su Definición y Significado \[2022\]](#)
[\(conceptodefinicion.de\)](#)

LIBRO:

Racionalismo. [JACOBO MUÑOZ, JULIAN VALVERDE, 2000]
{PAGINA 2} {P2} {PAGINA4} {P2}
ANTOLOGIA TEORIAS Y SISTEMAS